
令和６年度第３回タウンミーティング　地域課題及び要望事項　　回答書 賀茂地区

項目名 内　　容 地区・場所 備　　考 担　当 回　答

1
不法投棄された産廃
の処分

　現在、業者が搬出準備をしているが途中で放棄した
場合どうなるか。大雨で土石流が発生した場合人家で
はないが田や県道に影響する。市の対応について聞
きたい。

西剣坂と山下
西との境

環境部

　令和４年度において、廃棄物処理法違反として判決が
下され、その後、産業廃棄物を管轄している兵庫県から
行為者や土地の管理者に対し、撤去指導を行っていると
聞いております。事業者からは「来年度に撤去する予定
で段取りしている」との回答を得ているとのことです。当
然、行為者等には、投棄された廃棄物の撤去や適切な
処理を行う義務があり、兵庫県においても放置されない
ように指導していくとの見解でありました。また、不法投
棄によって生じた環境被害や周囲への影響に対しては、
損害賠償責任として法的な措置を講ずることもできるた
め、今後も兵庫県との情報共有を図り、生活環境の保全
に努めてまいりたいと考えています。

2
防災避難場所の確保
について

　災害時の避難場所について賀茂会館や各町の公会
堂以外の避難場所は確保できるか。また、備品につ
いて市からの援助はあるか。

賀茂地区 政策部

　賀茂地区においては緊急避難場所として賀茂小学
校を指定しております。また小学校区は別ですが善防
中学校や善防公民館も避難場所として位置づけてお
ります。備品等の購入に際しては消防防災施設等整
備事業補助金をご利用いただけます。

3
町をまたがる通学路
の安全確保について

　道路の拡幅、防犯灯・防犯カメラの設置など市で計
画的に実施してもらえるか。

小中高の通学
路

政策部
建設部

　通学路の安全確保は大きな課題であり、市道の通
学路整備は国庫補助金を活用しながら整備を進めて
おります。また市単独事業でもPTA等からの要望を受
け、優先順位を高く評価して整備を行っています。限ら
れた予算の中ではありますが、継続して事業を進める
ことにより、少しでも早く児童が安心して通学できるよ
う取り組んでまいります。
　防犯灯を市で設置している例としては、学校通学路
の危険箇所で要望をいただいた箇所について実施し
ており、他は地元要望によるものです。防犯カメラにつ
いては、警察との協議により主要交差点に設置を進
めており、他は地元自治会からの補助金による設置と
なっております。防犯灯、防犯カメラの設置について
は、地元要望または補助金による設置の方が、地元
協力を得やすいことから設置後の光害などのトラブル
を未然に防ぐという利点があります。
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4
排水路の詰まりの解
消

　市道、県道の側道が泥等で詰まって水が排水されな
い。そのため、大雨などで水があふれ道に流れ込む。
泥の除去は住民だけではできない。市や県での対応
希望。

市道、県道 建設部

　日頃の道路側溝の清掃につきまして、市民の皆様
のご協力に感謝申し上げます。多くの土砂が溜り、地
域では対応できない場合は土木課へご連絡いただき
ましたら対応いたしますのでよろしくお願いいたしま
す。県道につきましてもご連絡いただきましたら県へ
土砂撤去を依頼いたします。

5
県道サイドの排水路
の蓋

　県道のサイドにある排水路の上に蓋をしてほしい。 建設部
　現場を確認したいので、一度立ち会いをお願いいた
します。

6
県土木に補修等依頼
する方法

　県道の補修など依頼する場合の手順を教えてほし
い。

建設部

　県道の補修に関する要望については、市へ要望を
出していただき、市を通じて加東土木事務所へお伝え
いたします。その場合、修繕の内容、場所、現場の写
真を頂けますとスムーズに県へ要望できますのでよろ
しくお願いいたします。

7 空き家について
　国の空き家対策特別措置法が出た。それに基づい
て市での空き家対策についてどのようになったのか知
りたい。

政策部

　現在、今年度で期日を迎える『加西市空家等対策計
画』の改定を進めているところでございます。空家等
対策の推進に関する特別措置法の改正及び加西市
空き家等の適正管理に関する条例の改正を反映させ
たものに、具体的な対応策の検討を行っておりますの
で、今しばらくお待ちいただければと思います。

当日意見

　賀茂地区は賀茂小学校が避難場所として指定され
ているが、市が進めている学校統廃合のスケジュー
ルの中で、何年か先に賀茂小が統合されたときに避
難所としての立ち位置はどのようになるのか。

政策部
建設部

　統廃合後の小学校の跡地利用として、体育館は残し
ていき、災害時の避難所として活用するように計画し
ております。避難所になることから体育館には空調設
備を整備していく方向で検討しています。また避難所
以外につきましても地域スポーツ活動などに活用して
いただければと考えています。
　校舎については統廃合の時期が決まりましたらその
１年半くらい前から地域の声を聴きながら跡地利用を
決めていく予定です。
　なお。避難所は地域の公民館が現実的です。それを
活用していただく方向性で考えています。

2



当日意見
　岸呂町の公会堂には空調がなく、設置に際して、補
助金はあるのか。

地域部

　空調設置も補助金が出ることがあるので活用してく
ださい。設置内容、金額によって補助メニューが変
わってきますので、まちづくり課にお問い合わせくださ
い。

当日意見

　町内の阿弥陀堂を生涯学習課に調査してもらった際
に詳しい報告書をいただいた。小さな町で管理してい
るのでこのままだと潰れていくであろうし、建て直す余
力もないことからデータ保存の意味合いもあってお願
いした。宗教的な色合いもあるが村の人の心の場所
でもあるので、市として助けていただく方法はないか。
また、お堂を潰すのに、補助金はないか。

教育委員会

　このような要望は各町からあり、それを全て直すとな
ると莫大な経費がかかることから、補助金としての対
応ができていません。市の指定文化財となりますと、
それに関連するものとして修理をする場合に若干の補
助が出ます。ただし、それも１０万円程度であり、お堂
全体を建て直すような金額にはならないのが実情で
す。市内全体の数と必要経費を考えますと、さらなる
ご支援は難しい状況です。

当日意見
　学校統廃合について、情報があまり伝わってきませ
ん。全ての保護者がわかるような公表の仕方をしてく
ださい。

教育委員会

　泉小学校区は開校準備委員会の会合が４回行われ
ており、その内容はすべて市のＨＰで公開しています。
また泉小学校区の皆様には小学校を通じて開校準備
委員会だよりという形で保護者にも配布しています。
賀茂小学校・下里小学校につきましては開校準備委
員会も開かれておらず、これからということもあり、開
校に関するものはまだ進んでおりません。
　中学校につきましては、統合中学校の準備委員会を
開催しておりまして、それも同様にＨＰに掲載すると同
時に、各中学校の生徒に準備委員会だよりを配布し
ています。市全体に配布するということが難しく、市の
ＨPにアンケート結果や皆様のご意見などを詳しく掲載
しておりますので、ご覧いただきますよう、お願いいた
します。
　こういったものがあるということが十分に伝わってい
ないようでありますので、学校を通じて伝わるように努
力してまいります。
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当日意見

　防犯灯、警察に関係すること、防犯カメラに関するこ
となど関連部署が複数にまたがることについての相談
は、６月に総合教育センターが実施している通学路点
検で警察や防災や道路の方も揃うので、そこで相談し
ていただくのが一番と聞いていますが、それだと６月し
か相談できないのでしょうか。
　危険個所はいつできるかわからないので、そういうと
きには、まずどこに相談すればいいですか。

政策部 　まずは、防災課にご相談ください。

当日意見

　危険空き家に関して、市道に面しているところについ
ては看板とコーンを設置してもらったが、１年ほど経っ
て汚くなってきている。そういう看板は交換してもらえ
るのか。

政策部 　確認のうえ、対応いたします。

当日意見

　先日の衆議院議員総選挙で賀茂会館に投票に来ら
れた高齢者がけがをされた。この投票所に来ると危な
いので次から期日前投票にすると言われており、ほか
の投票所も同じだと思う。
　高齢の方が多く、予期せぬところでけがをするので、
そういったことがないように気をつけてもらいたい。高
齢者の方も安心して投票に行けるよう要望する。

選挙管理委員
会事務局

　投票所は各公民館を借りている都合上、全てに対応
できない場合もあり、車いす、バリアフリーが整った市
役所で投票ができるよう、期日前投票所を設置してお
ります。
　衆議院選挙は投票が３つと多いこともあって投票所
内で人の交差もありましたが、次の県知事選は１票と
いうことで交錯は少ないと思います。できる限りの配
慮、細心の注意を払っていきます。やれることに限界
があることはご理解ください。
　また設営時に導線に問題がないか再度チェックする
ようにいたします。
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